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1. СМИ о Таймыре 
 

Оленеводам, рыбакам и охотникам Таймыра бесплатно выдадут средства связи 
Таймырцы из числа коренных малочисленных народов Севера (КМНС), которые 

занимаются традиционными видами хозяйственной деятельности – оленеводством, 
рыболовством и промысловой охотой, могут бесплатно получить средства связи. 

По информации пресс-службы администрации Таймыра, один раз в пять лет КМНС 
может быть предоставлена одна единица средства связи: радиостанция, спутниковый 
телефон, спутниковый навигатор, а также источник питания и оборудование для обеспечения 
радиосвязи: тюнер, передатчик, антенно-мачтовое устройства, измерительный прибор, 
запасные части и расходные материалы или их бесплатная экспертиза и регистрация.  

«Эта мера поддержки очень востребованна и необходима для тех, кто проживает и 
работает в тундровых условиях, она способствует сохранению безопасности в тундре. Люди 
поддерживают связь друг с другом, решают производственные вопросы – например, 
оповещают о приближении стада диких оленей или о нахождении хищников поблизости. 
Также регулярно наши специалисты выходят на связь с оленеводами и промысловиками, 
посредством радиостанций», – отметила начальник управления по делам коренных 
малочисленных народов Таймыра и вопросам сельского и промыслового хозяйства 
администрации Таймырского муниципального района Елена Сотникова. 

Чтобы получить средства связи, до 30 апреля надо представить документы и заявление 
в управление по делам коренных малочисленных народов Таймыра и вопросам сельского и 
промыслового хозяйства по адресу: Дудинка, ул. Советская, 35, кабинет 201. 

Жителям отдаленных поселков полуострова необходимо обратиться в территориальные 
отделы администраций поселений муниципального района. Задать вопросы можно по 
телефону 8 (39191) 2-85-85. 

Специальное оборудование на Таймыре выдают с 2008 года. В прошлом году льготой 
воспользовались 124 семьи. Сейчас в реестре лиц, обладающих правом на получение 
средств связи, состоит 174 человека, из них 67 оленеводов и 107 промысловиков. 

«Таймырский телеграф» 
 
В Красноярском крае обсудили варианты спасения популяции северного оленя 

В Законодательном Собрании Красноярского края обсудили варианты спасения 
популяции северного оленя. 

Начальник отдела государственного контроля и надзора в области охраны и 
использования объектов животного мира и среды их обитания минэкологии Николай Мальцев 
рассказал депутатам, что прошлом году в регионе провели учет численности таймырской 
популяции дикого северного оленя. Оказалось, что с 2014 года популяция сократилась на 44 
% — с 480 до 250 тысяч голов. Из-за этого сейчас рассматривается вопрос о введении 
запрета на промысловую охоту, предлагается установить лимит на сезонную добычу дикого 
оленя в 2,5 % — это около 6 тыс. особей. Также нужно увеличить количество 
государственных инспекторов и обеспечить их необходимыми техническими средствами. При 
этом не будет никаких ограничений на добычу оленей для представителей коренных и 
малочисленных народов, которые ведут традиционный образ жизни. 

Руководитель агентства по развитию северных территорий и поддержке коренных 
малочисленных народов Севера Владимир Званцев сообщил, что для сохранения популяции 
дикого оленя необходимо усилить меры поддержки для развития домашнего оленеводства. 
Таким образом, можно довести популяцию оленей до миллиона особей. Ограничительные 
меры не должны усугублять ситуацию, поэтому руководитель агентства считает, что лимит 
надо установить в пределах 4 %. 

Представители правоохранительных и надзорных органов отчитались, что продолжают 
плановые мероприятия по контролю за оборотом продукции охоты на территории Таймыра и 
Эвенкии и расследуют случаи массовой гибели животных. В прошлом году был выявлен факт 
одномоментной гибели до 1000 особей при переправе через реку. Животные задохнулись из-
за того, что при переправе через реку начался отстрел. 
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Результат работы силовиков — возбуждение уголовных дел по фактам 
браконьерства и незаконной реализации оленины. Но территория Таймыра и Эвенкии очень 
большая, сил охотинспекторов и сотрудников правоохранительных органов недостаточно, 
чтобы контролировать каждую дорогу, по которой вывозится добыча. Для усиления борьбы с 
браконьерством надо обеспечить авиапатрулирование, координацию действий по 
проведению рейдов с соседними регионами (учитывая миграцию оленей) и 
беспрепятственный переход животных через водные преграды. 

Представитель правоохранительных органов считает, что выходом из сложившейся 
ситуации могло бы стать: усиление контроля за выдачей бесплатных разрешений на добычу 
каждого дикого оленя для традиционной охоты. А также выработка механизма 
взаимодействия промысловиков с органами местного самоуправления и госвласти края в 
части подачи заявлений на выделение таких бесплатных разрешений; пересмотр подходов к 
формированию общего лимита на добычу объектов животного мира. 

В острой дискуссии приняли участие депутаты Валерий Фарукшин, Сергей Сизоненко, 
Андрей Гаюльский и Валерий Вэнго. Они изложили свое видение ситуации и внесли ряд 
предложений по подготовке мер по сохранению популяции. Подвела итог заседания 
председатель комитета Людмила Магомедова: «Есть несколько аспектов, на которые мы 
должны обратить внимание. Во-первых, в северных территориях благополучие людей во 
много зависит от биологических ресурсов, в данном случае оленей. Поэтому для сохранения 
популяции надо развивать домашнее оленеводство, оно должно стать отраслью сельского 
хозяйства и получать наравне со всеми господдержку. Необходимо продумать и систему 
стимулирования для оленеводов. В сегодняшней ситуации это поможет нам спасти животных 
и обеспечить продовольственную безопасность. Во-вторых, надо приложить все усилия, 
чтобы, с одной стороны, сохранить популяцию дикого оленя, а с другой — навести строгий 
учет выдачи разрешений на охоту для тундровиков. Наша задача законодательно перекрыть 
все лазейки по незаконной добыче и реализации продукции оленеводства». 

newslab 
 

Общинам коренных малочисленных народов Таймыра дополнительно выделят 100 
млн рублей 

В Норильске состоялось заседание Координационного совета общин коренных 
малочисленных народов Севера, который курирует реализацию пятилетней программы 
поддержки и развития народов Таймыра. Сейчас в состав входят представители 18 
некоммерческих организаций в ближайшее время к ним присоединяться члены ассоциации 
коренных народов Хатанги. Объем финансирования программы развития составляет 2 млрд 
рублей. 

Компания «Норникель» в этом году окажет помощь общинам, входящим в совет, в 
размере 100 млн рублей, как это было в прошлом году. 

«Мы выделяем в этом году 100 млн руб. Ждем в течение месяца предложения по 
проектам, которые внесут вклад в развитие Таймыра в целом. Дополнительная поддержка не 
подменяет большую пятилетнюю программу, которую компания также продолжит 
реализовывать в полной мере в этом году», — сообщил старший вице-президент 
«Норникеля» Николай Уткин. 

В 2021 году компания выполнила все мероприятия по поддержке коренных народов. Это 
обеспечение квартирами семи таймырских детей-сирот; обновление автобусного парка 
Дудинки, оплата обучения в Заполярном государственном университете 23 таймырских 
студентов, организация авиарейсов с доставкой продуктов и товаров первой необходимости в 
поселки и вывоз сельхозпродукции в торговые сети Норильска, закупка и доставка на Таймыр 
материалов для возведения семи новых жилых домов, создание общественной бани в 
поселке Усть-Авам, исследование оленеемкости пастбищ в Авамской тундре для 
возрождения домашнего оленеводства, финансовая поддержка лучших социальных проектов 
таймырцев в рамках благотворительных программ «Мир новых возможностей» и «Мир 
Таймыра». 
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В 2022 году запланированы следующие мероприятия: ввод в эксплуатацию новых 
домов для жителей Усть-Авама и Волочанки; закупка и завоз материалов для возведения 
трех ФАПов с жильем для медработников в поселках; разработка проектно-сметной 
документации и выбор подрядчика на строительство трех ДК; зарыбление реки Пясины;    
проект по внедрению интернет-образования в 11 школах Таймыра; работа по созданию 
туристического визит-центра; создание универсального цеха по переработке 
сельхозпродукции. 

Кроме того, при дополнительной поддержке «Норникеля» общины коренных народов 
работают над проектами по созданию фермы для разведения голубых песцов, центра 
пантотерапии, деревообрабатывающего цеха, службы социальной помощи и мобильного 
приложения по развитию туризма. Будет проведено исследование боковых водоемов реки 
Пясины для определения дополнительных квот на традиционное рыболовство. 

newslab 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Собрание Таймырского краеведческого музея пополнилось новыми экспонатами 

Таймырский краеведческий музей приобретает для своих фондов новые предметы и 
свидетельства времени. На днях национальным богатством стали костюмы ансамбля 
«Хэйро», комплект ветеринарных инструментов, исторические документы, связанные с 
работниками Дудинского порта. 

Новые экспонаты появились в Таймырском краеведческом музее благодаря 
неравнодушным дарителям. Например, личный фонд Владимира Эйновича Сигунея, 
балетмейстера, руководителя ансамбля «Хэйро», деятеля культуры Таймыра, почетного 
гражданина Таймыра, пополнили сценические костюмы, изготовленные по его авторским 
эскизам.  

В музее говорят, что костюмы использовались в концертных выездах по поселкам 
Таймырского района – для участия в таких праздничных мероприятиях, как День оленевода, 
«Большой Аргиш» (в Норильске) и других, проводимых на открытом воздухе.  

Известно, например, что в одном из костюмов Владимир Сигуней участвовал в 
концертной программе, посвященной зимним Олимпийским играм в Сочи в 2014 году. 

Музейщики Таймыра продолжают работу по оформлению в фонд предметов из 
расформированного музея Дудинского морского порта. Поступившие исторические документы 
повествуют о судьбах работников предприятий Норильского комбината, прибывших на 
территорию заполярного города из всех регионов СССР и получивших допуск к проведению 
взрывных работ. 

Кроме того, в год 90-летия образования Государственной ветеринарной службы 
Таймыра в фонд музея оформлен комплект ветеринарных инструментов, а также костюм для 
полевых работ – эти вещи использовались в 80-е годы ХХ века. Предметы эпохи передали в 
дар музею бывшие сотрудники ветеринарной службы города Дудинки. 

«Северный город» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

Безработным норильчанам поможет социальный контракт 
В мэрии Норильска напомнили о такой мере поддержки, как социальный контракт, для 

тех, кто оказался в трудной жизненной ситуации, например, без работы. 
Помощь предоставляют гражданам или семьям, чей среднедушевой доход ниже 

величины прожиточного минимума. В рамках соцконтракта жители края могут рассчитывать 
на помощь в поиске работы. 

Договор заключается на срок не более девяти месяцев. Чтобы заключить его и получить 
выплату, нужно обязательно зарегистрироваться в органах занятости в качестве 
безработного или ищущего работу, а также в общероссийской базе вакансий «Работа в 
России». 
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«Размер выплаты составит 21 515 рублей ежемесячно в течение одного месяца 
с даты заключения социального контракта и в течение трех месяцев с даты подтверждения 
факта трудоустройства», – пояснили в муниципалитете. 

Если служба занятости не может обеспечить профессиональное обучение или 
получение дополнительного профессионального образования, то в контракте может быть 
предусмотрена: выплата в размере стоимости курса обучения – не более 30 тысяч рублей; 
ежемесячно в период обучения, но не более трех месяцев – 10 757 рублей. 

Кроме того, работодатель, если это будет предусмотрено социальным контрактом, 
сможет возместить расходы на прохождение соискателем стажировки. 

Более подробную информацию можно узнать в управлении социальной защиты 
Норильска, записаться на прием – по телефонам 46-14-41 и 46-19-82 или на официальном 
сайте Министерства социальной политики Красноярского края 

«Таймырский телеграф» 
 

В Норильске для беженцев из Донбасса собрали больше 615 тысяч рублей 
Больше полумиллиона рублей собрали норильчане для беженцев из ДНР и ЛНР. Сбор 

средств организовали почти две недели назад в благотворительном фонде "Территория 
добра".  

- Норильчане проявили традиционное единодушие в желании помочь. Недавно 
благотворительную ярмарку с продажей выпечки и поделок провели ученики школы №6. 
Благодаря им сумма сбора увеличилась на 86 тысяч рублей, - рассказала председатель 
благотворительного фонда социальных программ «Территория добра» Наталья Солодовник.  

В сборе приняли участие и предприниматели: два бизнесмена пожертвовали в фонд в 
общей сложности 400 тысяч рублей. Норильчане приносят деньги в фонд наличными 
(Севастопольская, 4) и переводят электронно на сайте фонда через кнопку "Пожертвовать". 

Помощь будет оказываться адресно. Сумма поступит в Ростов-на-Дону для покупки 
раскладушек и предметов первой необходимости, а в дальнейшем помогать будут по 
поступающим запросам. Сбор средств продолжается. 

Северный край 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Жителям Красноярского края помогут узаконить гаражи 
Местные власти помогут жителям Красноярского края узаконить гаражи. 

Соответствующий законопроект подготовлен для рассмотрения на сессии Законодательного 
Собрания, которая пройдет 17 марта. 

Комитет по бюджету, государственной собственности и защите прав граждан подготовил 
ко второму чтению законопроект в рамках так называемой «гаражной амнистии». 
Федеральный закон об этом приняли в сентябре 2021 года, он позволяет россиянам в 
упрощенном порядке оформить в собственность гаражи и землю под ними. 

Он дает органам местного самоуправления право утверждать порядок и состав 
мероприятий по выявлению неоформленных гаражей. Муниципалитеты будут оказывать 
содействие гражданам в приобретении прав на них. Для этого местные власти должны 
проводить поиск и анализ архивной документации, направлять различные запросы, 
взаимодействовать с представителями гаражных кооперативов и проводить собрания 
граждан, рассматривать обращения, консультировать и проводить разъяснительную работу, в 
том числе, публиковать информацию в СМИ. 

Председатель комитета Владимир Чащин объяснил, что между чтениями законопроект 
обсудили в муниципальных образованиях края. «На законопроект из территорий получено 
несколько десятков отзывов, 16 муниципалитетов выступили со своими предложениями. 
Часть поправок „с мест“ депутаты учли в итоговом тексте документа», — пояснил 
председатель комитета. 

Из обратной связи стало ясно, что территории заинтересованы в проведении такой 
работы и рассчитывают на поддержку со стороны региональной власти. 
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newslab 
 

Moody’s понизило рейтинг Красноярского края до «Са» с «негативным» прогнозом 
Международное рейтинговое агентство Moody’s понизило рейтинги Москвы, Санкт-

Петербурга, Красноярского края и еще 10 субъектов и двух компаний, связанных с 
государством, до уровня Ca с «негативным» прогнозом, следует из сообщения на сайте 
агентства. Об этом пишет ТАСС. 

Как отметили в Moody’s, такие действия связаны с понижением кредитного рейтинга 
России в иностранной валюте до Ca. 

В частности, агентство понизило рейтинги Московской области, Санкт-Петербурга, 
Нижнего Новгорода, Волгограда, Самарской области, Башкирии, Республики Татарстан, 
Республики Чувашия, Республики Коми, Ханты-Мансийского автономного округа, 
Красноярского края, Омской области, Краснодарского края. Также рейтинг был понижен у 
ОАО «Западный скоростной диаметр» и ГУП «Водоканал Санкт-Петербурга». 

«Способность субгосударственных эмитентов выполнять свои долговые обязательства 
ухудшается из-за повышенной неопределенности в отношении того, как будет применяться 
институциональная структура и могут ли сбои в выплатах по облигациям в России затронуть 
субгосударственных эмитентов», — говорится в сообщении. 

Напомним, еще в июне 2021 года Международное рейтинговое агентство Moody’s 
Investors Service улучшило долгосрочный рейтинг эмитента Красноярска до «Ba2» с «Ba3», 
прогноз оставался на уровне «стабильный».  

press-line.ru 
 

5. СМИ о России 
 

Володин призвал бизнес не наживаться на людях 
Продовольственная безопасность России обеспечена, россиян не оставят один на один с 

проблемами, заявил председатель Госдумы Вячеслав Володин. В нынешних условиях 
бизнесу необходимо не наживаться на людях, а пересмотреть подходы, считает спикер 
Госдумы.  

«Бизнесу ни в коем случае нельзя наживаться на людях, необходимо пересмотреть 
подходы, самим инициировать решения, которые снимут проблемы, пусть и ценой личной 
прибыли», — написал Володин в своем Telegram-канале. 

Россия преодолеет любые вызовы, а Вашингтон и НАТО, которые развязали против 
страны «беспрецедентную экономическую войну», ожидают «паника и напряжение в 
обществе», считает Володин.   

Он напомнил, что в начале пандемии в России тоже были проблемы, но потом «все 
нормализовалось». Володин отметил поддержку депутатами работы Министерства 
промышленности и торговли по снижению цены на металл. 

«Внешние рынки, стимулирующие рост цен, сократились, поэтому стоимость внутри 
страны должна уменьшаться не только на металл, но и на другие товары», — написал спикер 
Госдумы.  

Ранее Володин заявил о недопустимости искусственного повышения цен на фоне 
санкций. По его словам, в некоторых регионах цены на продукты выросли вдвое, подорожали 
также детское питание, подгузники и лекарства. При этом у поставщиков есть необходимые 
запасы товара, значит, повышение цен необоснованно, отмечал председатель Госдумы. 

Ведомости 
 

Россия из-за санкций лишилась доступа к $300 млрд своих резервов - Силуанов 
Россия из-за санкций США, Европы и их союзников, заблокировавших РФ доступ к части 

золотовалютных резервов, не может использовать почти половину из них - порядка $300 
млрд. 

"Это примерно половина этих резервов, которые у нас были. У нас общий объем 
резервов около $640 млрд, около $300 млрд резервов теперь находится в состоянии, в 
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котором мы не можем их использовать", - сказал глава Минфина Антон Силуанов в 
интервью автору программы "Москва. Кремль. Путин" (телеканал "Россия-1") Павлу Зарубину, 
отметив, что часть золотовалютных резервов, включая Фонд национального благосостояния, 
заморожены. 

Министр также напомнил, что часть золотовалютных резервов РФ находится в юанях, в 
связи с чем Запад пытается добиться от Китая, чтобы он также ограничил доступ России к 
своей валюте. "И мы видим, какое давление оказывается со стороны западных стран на 
Китай с тем, чтобы ограничить взаимную торговлю с Китаем. Безусловно, оказывается 
давление на то, чтобы ограничить доступ к тем резервам, которые размещены у нас в юанях. 
Но, я думаю, что наши партнерские отношения с Китаем позволят все-таки нам сохранить то 
сотрудничество, которое мы достигли, и не только сохранить, но и преумножить его в 
условиях, когда западные рынки закрываются", - сказал он. 

Силуанов отметил, что из-за заморозки резервов у РФ возникли проблемы с 
исполнением обязательств, в том числе, долговых. Министр повторил ранее уже озвученный 
тезис: суверенный долг, включая номинированный в валюте, Россия будет обслуживать в 
рублях, пока часть резервов не будет разморожена. "Мне кажется, абсолютно справедливо, 
когда мы говорим, что мы не отказываемся от выполнения государственных обязательств, 
будем платить их в рублях до того момента, когда наши золотовалютные резервы не будут 
разморожены", - сказал он. 

"Нам необходимо оплачивать критический импорт. Продовольствие, медикаменты, 
целый ряд других жизненно необходимых товаров. Но - еще раз повторю - долги, которые мы 
должны платить в страны, которые недружественно отнеслись к Российской Федерации и 
сделали такие ограничения на использование золотовалютных резервов - именно в эти 
страны мы будем оплачивать долги в рублевом эквиваленте", - отметил министр. 

ИА "Финмаркет" 
 

Новая санкционка: США опубликовали список запрещенных для России товаров 
Минторг США обнародовал список почти 600 американских товаров, которые запрещено 

ввозить в Россию и Белоруссию. 
В частности, в список вошли алкоголь, косметика, одежда и обувь оптовой стоимостью от 

$1 тыс., меха, кораллы, чемоданы, сумочки, ковры, антиквариат, табачные и ювелирные 
изделия, акваланги, снегоходы, судовые двигатели, мотоциклы, легковые машины и запчасти. 

Запрет на ввоз вступает в силу с 16 марта. 
Вести 

 
Более трети россиян готовы оформить карту "МИР" UnionPay 

Многие россияне желают оформить карту "МИР" UnionPay для того, чтобы использовать 
карту при поездках за границу. 

Почти 35% россиян хотят получить карту "МИР" UnionPay для использования за границей 
и оплаты покупок в иностранных интернет-магазинах, свидетельствует опрос, проведенный 
Исследовательским центром SuperJob.ru. 

Чаще других такую карту готовы получить граждане с доходом от 80 тыс. руб. в месяц. 
Мужчины чаще женщин готовы оформить карту – 39% и 28% соответственно. Между тем 37% 
россиян не собираются оформлять такую карту, а 28% пока не определились с решением. 

Опрос проведен 9-10 марта среди 1,6 тыс. граждан в возрасте от 18 лет в 376 
населенных пунктах. 

Вести 
 

Глава ВЦИОМ назвал главные страхи россиян 
Главные страхи россиян связаны с безработицей и ростом цен на товары повседневного 

потребления, сообщил генеральный директор Всероссийского центра изучения 
общественного мнения (ВЦИОМ) Валерий Федоров в опубликованном в понедельник 
интервью газете "Известия". 
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"Главные же страхи россиян связаны с инфляцией и безработицей. Люди боятся, что 
вырастут цены на предметы повседневного потребления и сократится их ассортимент. Что 
придется искать аналоги привычным товарам, которые исчезают. Любителям пообедать в 
McDonald’s придется изменить свои привычки. Тем, кто планировал купить новую машину, 
придется задуматься о покупке транспорта с пробегом", - сказал он, уточнив, что санкции 
россиянами пока ощущаются преимущественно в информационном пространстве. 

Федоров отметил, что у граждан страны также присутствуют страхи относительно роста 
уровня преступности. "Это обычно происходит, когда начинаются экономические кризисы", - 
пояснил эксперт. Страх изоляции, отмечает Федоров, ощутили 20-25% соотечественников, в 
число которых входят жители крупных городов, работники международных компаний, 
высокообразованные россияне и молодежь. "Для них изоляция - это потеря вполне 
осязаемых, важных и ощутимых элементов жизни. Конечно, им это не нравится", - объяснил 
он. 

При этом, отмечает гендиректор ВЦИОМ, из повестки исчезла тема коронавируса, 
однако уровень страха в обществе все еще ниже, чем в эпоху пандемии. "Те, кто измеряют 
рост медиапотребления, фиксируют, что он пока не достиг того пика, который был весной 
2020 года. Этот всплеск страхов пока ниже, чем тот, который был два года назад", - сказал он. 

ТАСС 
 

В России заблокировали соцсеть Instagram 
Согласно заявлению Роскомнадзора, доступ к Instagram ограничен с 14 марта из-за 

распространения в соцсети призывов к совершению насильственных действий в отношении 
граждан РФ, включая военных. 

В настоящее время доступ к Instagram ограничен. По данным сервиса мониторинга 
Global Check, доступность сервиса на 00:53 мск оценивается в 37%. 

О блокировке Instagram жителей России также уведомили через рассылку портала 
госуслуг. В ней ведомство напомнило, что РФ имеет свои конкурентоспособные платформы, 
среди которых «ВКонтакте» и «Одноклассники», пишет ТАСС. 

«Надеемся, что ваш переход в эти интернет-среды произойдет быстро, а в перспективе 
вы откроете для себя новые возможности коммуникации и ведения бизнеса», - отмечалось в 
заявлении Роскомнадзора. 

В своем сообщении представители надзорного органа отметили, что одной из целей 
блокировки Instagram является обеспечение психологического здоровья россиян, «в первую 
очередь детей и подростков». 

Ранее Генпрокуратура РФ потребовала признать американскую компанию Meta Platforms 
Inc., в которую входят соцсети Facebook, Instagram и мессенджер WhatsApp, экстремистской и 
запретить ее деятельность в России. Также в связи с наличием признаков преступлений по 
статьям «Пропаганда терроризма» и «Возбуждение ненависти и вражды с угрозой 
применения насилия» ведомство направило материалы, чтобы решить вопрос об уголовном 
преследовании. 

В Генпрокуратуре уточнили, что подтвержденным заявлением пресс-секретаря Meta 
Platforms Энди Стоуна от 11 марта на фоне событий на Украине компания временно сняла в 
своих соцсетях запрет для жителей некоторых стран на размещение призывов к насилию 
против россиян, в том числе солдат. В Meta отметили, что последние изменения политики 
компании относительно высказываний в связи с действиями РФ на Украине могут быть 
пересмотрены позднее. Вице-президент компании Ник Клегг в Twitter добавил, что действия 
Meta не направлены против России и ее граждан. Он подчеркнул, что компания не потерпит 
«русофобии и любой дискриминации, притеснений или насилия против россиян на 
платформах». 

runews24.ru 
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6. Разное 
 

Путин не оставил другого выхода: мы здесь власть. России нужен новый 
общественный договор 

Нам, конечно, нужен новый общественный договор. Не бумажка с подписями, а общее 
понимание и согласие, как жить дальше. Потому что очевидно: старой безвольной и 
несамостоятельной России больше нет. И старый общественный договор, пролонгированный 
в 2014 году крымским консенсусом, истек. 

Еще каких-то две недели назад всё наше общественное устройство выглядело весьма 
печально. Ситуация была примерно такая: есть простое большинство народа — они же 
россияне (широкие народные массы в старой терминологии), есть жирные коты (олигархи, 
чиновники и чиновники-олигархи) и есть самоназначенная «совесть нации», она же 
«российская интеллигенция». В результате действий власти в «лихих девяностых» и «сытых 
нулевых» по удержанию собственной власти пусть криво-косо, но сложилась некая 
«стабильность». 

Ширнармассы фактически смирились с неизменностью госуправления, невозможностью 
«прорыва» и кардинального изменения собственной жизни и, в принципе, требовали только 
одного: не трогайте нас, дайте жить хоть так, но спокойно. И если не брать единственного 
исключения — повышения пенсионного возраста, — всё это получали. А еще получали 
бесконечные обещания и подачки в виде неструктурированных социальных выплат — чтобы 
была видимость заботы и совсем уж ноги не протянули. 

Власть же сначала, лет двадцать назад, обменяла у населения гражданские свободы на 
хоть какую-то стабильность (и сограждан, переживших 90-е, можно понять). Затем, чтобы 
быстро обеспечить подъем уровня жизни, обменяла технологический суверенитет страны на 
западные достижения: станки, самолеты, машины, одежду, еду… И все эти наши 
бизнесмены-миллиардеры, лидеры рынка, на деле — никакие не предприниматели. В 
серьезных американских или китайских капиталистических компаниях им доверили бы разве 
что уборку офиса. Потому как все, что они научились хорошо делать, — сидеть на 
государственных деньгах и перенаправлять их себе в офшорный карман. А чиновники 
благодаря этому рисовали «наверх» картинки достижений и успехов: тут у нас 
промышленность растет, тут сельское хозяйство, тут чисто российский самолет сделали (на 
75% из импортных деталей). 

«Интеллигенция»… Жрала в три горла с государственной руки и гадила, гадила и гадила 
этому самому государству в частности и стране в целом. Называла русских генетическим 
мусором, объясняла детям, что история их страны — кровавый мрак, и им должно быть 
стыдно, измывалась и хохотала над православием, над Парадом в День Победы и прочая и 
прочая. Верещала о репрессиях, когда им прижимали пальцы, слишком уж далеко залезшие в 
казну, пыталась дорваться до власти, выводя неокрепшие умы на улицы. То есть занималась 
всем тем, чем исстари занимались и занимаются «российские либералы». 

Но вот «стабильность», направляемая западной рукой к развалу и аннигиляции России, 
рухнула. 

На неделе продолжился исход из страны «лучших людей», которым здесь «пахнет 
кирзовыми сапогами» (а вот получаемые от этих кирзовых сапог деньги — почему-то не 
пахнут). Безусловно, среди них есть люди просто с тонкой душевной организацией, которым 
банально страшно. Но есть и милые шутники и балагуры, веселившие народ в вечерних 
эфирах госканалов, а сейчас, находясь уже на Земле обетованной, с удовольствием 
постящие в своих соцсетях видео, на которых убивают русских военных. 

Шанс на покаяние и подвиг возвращения должен быть у всех. Вот только — и это уже 
часть нового общественного договора — теперь они не должны получать ни копейки 
государственных денег. Ни в какой форме. Сами зарабатывайте, своим творчеством, — если 
найдутся желающие платить. Найдутся или нет — можно будет увидеть очень скоро. На 
неделе, после окончательного закрытия Фейсбука и Инстаграма за разрешение желать 
смерти русским, началась миграция креаклов в отечественные соцсети. И пока мы смотрим 
забавную комедию: самая бесполезная и бессмысленная часть креативного класса мечется, 
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не понимая, как теперь можно зарабатывать по-старому — не производя ничего полезного. 
Очень, кстати, порадовала формулировка Роскомнадзора при закрытии Инсты: соцсеть будет 
закрыта, поскольку наносит вред психическому здоровью подрастающего поколения. 
Долдонили им об этом, долдонили — наконец дошло. 

А ведь то же самое касается и СМИ, и образования. Вся эта зараза, вечно призывающая 
извиняться, насаждающая комплекс вины и неполноценности, шепчущая, что 28 
панфиловцев вовсе не герои, должна быть убрана из школьных учебников, выметена из 
университетских коридоров и аудиторий. И это тоже часть договора: дети должны расти с 
гордостью за свою историю, за свою страну. Становиться нормальными сильными людьми, а 
не гендерно-нейтральными, бодипозитивными, лицемерно толерантными глобалистскими 
амебами. 

Самая сложная и самая важная часть общественного договора — чиновники и власть. На 
неделе Путин встречался с Лукашенко. Там были сказаны очень важные слова: вместе, 
объединившись, мы можем достичь даже больших успехов, чем СССР. (Вот, кстати, как 
работает исподтишка антинародная информационная машина: было сказано, что Советский 
Союз под санкциями добился колоссальных успехов. Но многие, даже государственные СМИ 
стыдливо убрали слово «колоссальных» из цитаты.) По результатам встречи стало очевидно, 
что самое высокое наше руководство понимает: не будет уже по-старому. Теперь — только 
сами, только безоговорочный технологический суверенитет, только хардкор. 

Однако чиновники, и в министерских креслах тоже, — это ведь и есть та самая 
настоящая пятая колонна. 

Где новости о том, что возобновляется производство Ил-96 (Путин на таком летает) и Ту-
214 (а на таком я лет десять назад в Египет летал) для полетов по стране, производство 
небольших самолетов для региональной авиации (а их несколько моделей уже есть 
летающих, в том числе — за границей: там наши самолеты покупают, а нам не надо)? Нет их. 
Есть новости о бодании вокруг лизинга иностранных самолетов: нехорошо, мол, отбирать, 
поссоримся, да и обслуживать не сможем. Когда же до них дойдёт-то: уже поссорились, всё, 
амба. Придумывайте сами, как обслуживать, — вчера ещё надо было придумывать. Где 
новости о том, что национализированы заводы, предприятия, сети быстрого питания, 
покидающие Россию? Нет их. На неделе появился соответствующий проект постановления 
правительства, но на него тут же обрушились в РСПП: мы же, мол, таким образом обидим 
западных партнеров — вдруг захотят вернуться. Где новости о том, что арендованные 
западными магазинами площади в торговых центрах передаются российским 
предпринимателям (а у нас прекрасные, кстати, дизайнеры одежды)? Где новости о том, что 
уже строятся новые комбинаты по выпуску своей бумаги для газет, журналов, 
книгопечатания? 

Эх, ведь поле непаханое — перечислять и перечислять. И, главное, на все это — своё 
собственное — есть деньги в казне. Нельзя упустить это время. Вот те, кто сейчас с надеждой 
смотрит на «партнеров», вытерших о нас ноги, пытается отсидеться, выждать, надеется на 
возвращение старых порядков, — это и есть враги. Они должны вылетать из своих кресел 
вперед собственного визга. 

В новом общественном договоре, в общественном сознании должно закрепиться: 
чиновник, депутат, государственный служащий — это слу-жа-щий. Человек, который служит. 
Служит интересам страны и народа. Набивает не свои карманы, а закрома Родины. 
Отзывается на законные требования людей и принимает их к немедленному исполнению. 
Готов отвечать перед людьми. Это они — для нас, а не мы для них. 

И вот это уже наша задача — уяснить себе простую вещь: мы здесь власть. Тридцать 
лет национального унижения позади. Чиновничий аппарат будет меняться, государство будет 
меняться — удивительно, но именно Путин не оставил ему другого выхода. Или наши власти 
будут для народа, или их не будет. Почему? Несложная логическая цепочка — постройте-ка 
ее сами. Как говорит Рамзан Ахматович: кто не понял, тот поймет. 

Нам строить прекрасную Россию будущего не в узкотусовочном, а в самом широком 
смысле. «Не трогайте нас, дайте жить спокойно» — больше не работает. Нужно стряхивать с 
себя это оцепенение, не бояться требовать, не бояться заявлять свою позицию. Не бояться 
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сказать громко и твердо: это моя страна. Это наша страна. Это мы — цивилизованный мир. 
И мы — за мир. Поэтому это наша армия спасает сейчас человечество от глобалистского 
вырождения. И понимание этого — это наша часть общественного договора. 

МК 
 
Игра началась 

"Сегодня утром после четырёх дней беспрерывного анализа новостей я достигла такой 
степени дзена, что мой дух ушёл в астрал и ненадолго завис над шариком. Ну, что вам 
сказать, друзья? Похоже, что Третья мировая, о необходимости которой для спасения 
экономики США так долго говорили умные люди, таки началась. Тот мир, в котором мы жили, 
умер. 

Ястреб на мыльном пузыре 
Пока война материализуется в виде прокси-конфликта на Украине, но не обольщайтесь. 

На самом деле происходит не совсем то, что мы видим, если читать исключительно 
украинскую или российскую пропаганду. По факту же, Ястреб, Медведь и Дракон приступили к 
новому разделу мира. Сейчас идёт схватка за тёлку. Простите, за Европу. 

Причем, Европа Штатам нужна исключительно как возможность сгрузить на неё свой 
госдолг, а потом высосать старушку досуха. Чему способствовали бы давние проекты ещё 
времён Обамы: Трансатлантическое и Транстихоокеанское парнтнёрство. То ещё счастье для 
Европы, там, кстати, вовремя это поняли и отказались. Но сейчас Европе выбирать уже не 
приходится. Поскольку старушка уже практически утратила политическую субъектность. 
Этому способствовали дестабилизировавшие её орды беженцев с Ближнего Востока, 
выступления «желтых жилетов», антиковидные волнения. 

Суть в том, что нынешний конфликт был неизбежен в исторической перспективе. Его 
первопричина – структурный кризис экономики США. Это спекулятивная экономика, 
основанная на возможности бесконтрольно печатать основную мировую валюту – доллар. 
Благо, станок под боком, принадлежит частной лавочке под названием Федеральная 
резервная система. Но свойство экономики таково, что денежная масса не может быть ничем 
не обеспеченной. Каждая бумажка должна иметь под собой золото или товар. Но своё 
производство Штаты беспечно перекинули в Китай, где имелась дешёвая рабочая сила. А 
собственное население принялось радостно жить в кредит. А лишняя долларовая масса 
связывается за счёт игры на бирже, где торгуются не сами товары, а идеи товаров, 
выраженные в определённом количестве баксов. Также могущество США основано на том, 
что после Второй мировой войны все основные мировые валюты привязаны к доллару США. 
Россия попала в эту зависимость несколько позже – в 1991 году. Иными словами, даже 
Россия, чтобы напечатать n-ое количество рублей, должна ввести в страну определённое 
количество «вечнозелёных». Но дело в том, что такое положение не может продолжаться 
вечно. На сегодняшний день государственный долг США достиг таких размеров, что вернуть 
его когда-либо физически невозможно. Можно только продлить время агонии на несколько 
лет, втянув в долларовую систему как можно больше стран. Но вот беда – у Европы своя 
валюта. И довольно крепкая. 

С 1991 года Ястреб собирался питаться тушей сдохшего Медведя. Двадцать лет 
процветания западному миру обеспечила именно присоединение к ЕС бывших стран 
социалистического лагеря, которые последовательно деиндустриализировались и 
превращались в рынки сбыта. По сути, сегодня некоторые европейские страны живут на 
положении древнеримских паразитов, которым дают корку хлеба за то, что они развлекают 
хозяина за столом. В таком положении сегодня существует, скажем, Прибалтика, полностью 
утратившая не только свою крупную промышленность, но и транзитный потенциал. 

Первый звонок о том, что американский долларовый пузырь начинает схлопываться, 
прозвучал в начале кризиса 2007 года. Именно тогда аналитики впервые сказали о том, что 
для спасения экономики США и структурной её перестройки лучше всего подошла бы новая 
мировая война. Напомним, что именно благодаря Второй мировой Америка окончательно 
выбралась из Великой депрессии и стала мировым кредитором. 

Украина – цэ Европа? 
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Итак, все готовились жрать Медведя. Европа, кстати, тоже, не стоит обольщаться. 

Старушке критически нужны дешёвые ресурсы. В идеале – так вообще даром. Но когда в 
Мюнхенской речи Путина прозвучало, что Медведь вполне себе жив и даже претендует на 
свою тайгу, Ястреб и прочие мелкие звери вокруг него, также собиравшиеся отведать 
медвежатины, не поверили и посмеялись. Более того, первому попробовать медвежатины 
предложили украинскому Табаки. Потому что его не жалко. 

С программным заявлением о том, что Украина — не Россия, выступил ещё президент 
Кучма. Это был первый сигнал того, что страна начинает дрейф в сторону от российского 
берега. Но она продолжала играть важнейшую транзитную роль в транспортировке 
российского газа. В десятые годы, в период сланцевого бума, США вознамерились войти со 
своим сжиженным газом на рынок Европы, вытеснив оттуда Россию. Это тоже неплохо 
поддержало бы перегретую американскую экономику. Для этого необходимо было поджечь 
транзитную территорию, вынудив прекратить поставки. Тогда и начал форсироваться проект 
«Украина – цэ Европа». 

Неоацизм на Украине взращивали, как минимум, со времён первого майдана в 2004 году 
всё президентство Ющенко. Правление Януковича ничего в этом не изменило, а когда оно 
стало помехой, его попросту смели на втором майдане в 2014 году. С этим закономерно не 
согласились русскоязычные регионы Украины. Крым провёл референдум и окончательно 
причалил к берегам России. Объявили о своей независимости от Украины ДНР и ЛНР. В ходе 
«русской весны» свои народные республики пытались создать также в Харькове, Одессе. 
Выступления антимайдановцев проходили в Запорожье. Харьковскую народную республику 
откровенно сдали тогдашние лидеры области и города Добкин и Кернес. Обошлось хотя бы 
без крови. Одесский антимайдан разгромили и запугали, когда сожгли больше 40 человек в 
Доме профсоюзов 2 мая 2014 года. А с 26 мая Украина начала военную операцию на 
Донбассе, в результате которой погибли уже десятки тысяч человек. 

Кстати, одним из первых заявлений после победы Евромайдана было о том, что Украина 
воюет с Россией. И это было сказано ещё до ухода Крыма. А нацисты из «Правого сектора» 
сразу же пригрозили взорвать газопровод. Думается, для США это был бы идеальный выход, 
разом поставивший бы Европу на колени. Америка осталась бы единственным поставщиком 
СПГ. 

Но нацики трубу так и не подорвали, а попытки давления на Россию вызвали обратных 
эффект. Цены на газ стремительно упали, чего не сумела пережить сланцевая отрасль США. 
Россия осталась монополистом на европейском рынке, протянула «Северный поток-2», а 
потом очень здорово наварилась на глупейшем решении Евросоюза перейти от долгосрочных 
газовых контрактов к спотовым ценам. 

Это вновь повысило актуальность антироссийского проекта на Украине. Причём, он с 
самого начала был заточен на то, что рано или поздно ликвидировать его Россия придёт 
сама. Проект был беспроигрышный, поскольку борьбу с нацизмом русские считают своей 
священной миссией. Если бы Россия не решилась пресечь неонацизм, Украина стала бы 
членом НАТО, а что до минимума сокращало подлётное время натовских ракет к Москве и 
другим крупным городам России. Не менее выгодно для Штатов и силовое решение вопроса с 
нацистами Россией, так как это позволяет вовлечь противника в конфликт, который его 
ослабит максимально и надолго. 

При этом Украина совершенно не осознаёт, что она села играть в большую игру с 
карточными шулерами. И что в этой игре большие дяди держат её за фраера ушастого. 
Причём, Россия её даже долго жалела. К слову, она и сейчас качает газ через украинскую 
ГТС. Остальным игрокам Украина живой не нужна. Нужно подороже продать её труп России. 
Чтобы Медведь в схватке с обречённым Шакалом получил как можно больше ран и потерял 
как можно больше крови. И потому никакие переговоры, сколько бы их ни было, не принесут 
на Украину мира. До тех пор, пока русские не возьмут Киев. Есть смутная надежда, что фронт 
ВСУ начнёт распадаться после того, как падёт Харьков. Но думаю, что и тогда Зеленскому не 
дадут разговаривать с Россией о мире. Потому что это решает не Шакал. Решает Ястреб. А 
Ястребу нужна война до последнего украинца. Именно поэтому вместо организации 
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регулярного народного ополчения на улицы просто выбросили десятки тысяч стволов и 
выпустили из тюрем уголовников. В общем, как говорил Дава Гоцман: «Мама, не ходите до 
ветру, там волки!» 

Как ни парадоксально, но идеальным выходом для Украины стала бы как можно более 
скорая и максимально бескровная победа над ней России. Русские всеми силами пытаются 
минимизировать потери среди мирного населения. А потом Россия всё равно победит. Но 
украинцы заплатят за промедление гораздо дороже. Отак, малята! 

Цугцванг 
Сегодня часто звучит один из любимых аргументов условных «миротворцев»: почему 

Россия не взяла Донбасс под защиту сразу тогда, восемь лет назад? Тому есть несколько 
причин. Первая — то, что сами жители Донбасса голосовали за независимость от Украины, а 
не за присоединение к России. И вторая — на тот момент у России не было для такого шага 
ни военного, ни экономического потенциала. Единственное, чем сумели помочь — это 
формированием народной милиции республик и организацией гуманитарных конвоев. Думаю, 
всё же не без участия российских сил той или иной форме состоялись знаменитые 
Дебальцевский и Иловайский котлы, где сварили крупные силы ВСУ. В результате были 
подписаны Минск 1.0 и Минск 2.0. Сразу было понятно, что Украина никогда не пойдёт на их 
выполнение. Но в тот момент Россия критически не была готова к войне. Слишком велика 
была зависимость от западных экономик. 

Всё время, пока тянулись разговоры вокруг Минских соглашений, Россия 
модернизировала свой военно-технический потенциал, напилила кучу вундервафель, в 
реальность которых вначале даже не поверив, обозвав демонстрацию «мультиками Путина». 
Но возможности этих мультиков были обкатаны в Сирии, где российские военные, ликвидируя 
ИГИЛ (запрещённая в России организация), получили реальный опыт боевых действий. 
Заодно у России появился однозначный союзник в том регионе, а США существенно 
ослабили свои позиции на Ближнем Востоке. 

Пока держался Донбасс, у России фактически состоялся союз с Китаем, возможно 
ситуативный, но неоценимый в данный момент. Затем США позорно ушли из Афганистана, 
бросив своих союзников. Таким образом, геополитическая роль США в качестве мирового 
жандарма оказалась под вопросом. Накопились внутренние проблемы, связанные с 
огромным госдолгом, движением BLM и нарастанием изоляционистских идей, наиболее 
активно озвучиваемых Трампом. 

В политике США в послевоенные годы прослеживается чёткая закономерность: 
республиканцы склонны концентрироваться на решении внутренних экономических и 
политических проблем для усиления геополитической роли страны; демократы же, как 
правило, предпочитают переносить проблемы на внешний театр. Недаром Россия получила 
некоторую передышку в период президентства Трампа, который объявил, что США должны 
сосредоточить силы и ресурсы внутри страны, чтобы вновь сделать её великой. В 
среднесрочной перспективе такая Америка могла бы создать для России больше проблем. Но 
Трампа смели, фальсифицировав выборы. В настоящее время во власти находятся 
демократы. Со всеми вытекающими. Третья мировая для них — неплохой повод обнулить 
госдолг и реформировать доллар. Реплика в сторону: так что не торопитесь запасаться 
«вечнозелёными». Если конфронтация с Россией и Китаем зайдёт слишком далеко, эти две 
страны могут просто отказаться использовать доллар во внешнеторговых операциях и 
перейти к расчёту в национальных валютах. И это полностью хаотизирует мировую 
экономику. А доллары в один момент превратятся в резанную бумагу по щелчку пальцев 
разноглазого консультанта с немецкой фамилией. И для мира это будет не менее страшно, 
чем ядерная война. Именно поэтому этот козырь ещё не выбросили на стол. К тому же Китай 
является держателем большого количества американских треджерис – долговых 
обязательств. Так что к этому Медведь и Дракон прибегнут только в крайнем случае. 

Но в этой обстановке хитрость для США состояла в том, чтобы развязать конфликт так, 
чтобы ослабить того из геополитических соперников Ястреба, с которым завяжется схватка. 
Медведь силён в военно-технической области, но слабее в экономической. Дракон могут 
экономически, но в военно-техническом отношении он уступает и Медведю, и Ястребу. Для 
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США критически необходимо было не допустить союза между двумя этими 
державами. Отсюда постоянные вбросы в медиапространстве о китайцах, заполонивших 
Сибирь, скупающих русский лес и т.д, и т.п. У определённой части россиян успела 
сформироваться синофобия, но, по счастью, не у российского руководства. 

Как поджигали Украину 
С момента прихода к власти Байдена стоял вопрос только о том, где полыхнёт раньше: в 

Южно-Китайском море возле Тайваня или на Украине. С 2021 году, когда Украину стали 
активно накачивать оружием и провоцировать к силовому решению проблемы Донбасса, 
стало ясно, что противостояние начнётся именно там. К концу года это стало совершенно 
очевидно. 

С другой стороны, очевидно, что Путин решил воспользоваться ситуацией, когда casus 
belli, условно говоря, создала сама на всю голову отбитая Украина. Сейчас открывается 
практически единственное в обозримом будущем историческое окно, когда власть США над 
миром может быть свергнута сравнительно небольшой ценой. Ядерная триада России и 
гиперзвук напрочь отбивают желание НАТО на данном историческом отрезке 
противоборствовать с Россией собственными руками на полях сражений. Благодаря 
санкциям, Россия сумела заместить импорт во многих отраслях, нарастила золотой запас и 
до минимума сократила долларовые активы. Достигнуты договорённости с Китаем, странами 
БРИКС, усилены позиции на Ближнем Востоке. И США пока не продвинулись в создании 
гиперзвукового оружия. Через несколько лет ситуация может радикально измениться. 

Напомним, что нападение России на Украину США анонсировали ещё с ноября. В 
начале января была предпринята экспресс-попытка нанести удар по России через Казахстан. 
Народными протестами из-за цен на автогаз решили воспользоваться, активировав все 
спящие ячейки, чтобы спешно переформатировать РК под США. Или хотя бы создать там 
зону нестабильности. Молниеносное обращение Токаева к ОДКБ и столь же молниеносное 
подавление мятежа говорят о том, что кукловоды и выгодополучатели этого проекта 
базировались как раз за рубежом. Реплика в сторону: привет всем тем, кто до сих пор верит, 
что это была народная революция! 

Итак, карты розданы, стволы вынуты из кобуры и лежат на коленях игроков, а за столом 
одни шулера. В этих условиях Путин пошёл ва-банк, потребовав НАТО вернуться в границы 
1997 года. После того, как это предложение было отвергнуто, судьба будущего театра 
военных действий определилась окончательно — Украина. Хотя вчера высокопоставленные 
китайские военные уже громко подняли тему Тайваня. Если Дракон перейдёт в наступление 
одновременно с Медведем, Ястреб теряет либо марионеточные территории, либо лицо. А 
вероятнее — и то, и другое. 

Но сейчас на Украине идёт схватка не только за Донбасс, и даже не за Украину. Хотя 
отбитый на всю башку Шакал с ядерным оружием, о создании которого накануне конфликта 
тявкнул в Мюнхене Зеленский, Медведю под боком совсем не нужен. Но по моему сугубо 
личному и совершенно непрофессиональному мнению, схватка сейчас идёт за Европу. 

Может показаться, что сейчас Европа монолитно сплотилась против России. По факту 
позиции её будут зависеть от того, кто победит в этом конфликте. Победа России может 
привести к фрагментации Евросоюза, и тогда каждая из стран начнёт самостостоятельно 
определять своё отношение с новым центром силы. Напомним, что в мирное время особые 
позиции в отношении России уже высказывали Венгрия, Чехия, Германия. Сербия и вовсе 
однозначно поддерживает Россию. Что же произойдёт, когда власть Вашингтона над Европой 
пошатнётся? Там появится целый ряд игроков с выраженной политической субъектностью. 
Из-под ига, вероятнее всего, выйдут крупнейшие экономики — Франция и Германия. 
Последняя, к слову, сильно нуждается в российских ресурсах. Польша может попытаться 
собрать новую Речь Посполитую. Не стану пока думать, насколько её амбиции возможно 
реализовать. А Британия уже сейчас готовится перехватить роль геополитического жандарма 
у слабеющих США. 

Конт 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

15 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 12.03.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 116,75  ▼ 3, 63 

EUR 128,95  ▼ 4, 01 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


